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6 de junio vence 
el plazo para 
registro de 
observadores 
electorales: 
Zúñiga
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Tienditas de 
abarrotes mejorarán 
la economía familiar: 

Roberto Sandoval
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La oposición no 
intimidó a Edgar Veytia

Agreden a 
candidato 
panista en 
Ruiz, lo 
mandaron 
al hospital a3
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Policía Nayarit captura en 
Santiago a integrante de la 

“Familia Michoacana” 
* Señaló el Fiscal General 
que traía un arma, heroína, 
cocaína, marihuana y 
'cristal';  a Gerardo 
Valenzuela Gutiérrez 
también le fue asegurada 
una camioneta pick-up 
con reporte de robo con 
lujo de violencia en el 
estado de Guerrero. a18

MoiLoi y PacificScuba 
mantienen el primer 
lugar en primer día 

de pesca en San Blas 

Agresor del 
Candidato
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LA OPOSICIÓN NO INTIMIDO A EDGAR VEYTIA

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

 Al recibir el día de antier 
en las instalaciones de la 
Fiscalía General del estado 
a los líderes Nacionales del 
PAN y del  PRD así como a 
otros importantes cuadros 
locales y candidatos de dichos 
partidos, el Fiscal General 
Edgar Veyt ia demostró, 
aun opiniones en contrario, 
que existe disponibilidad 
del Gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda para 
que las próximas elecciones de julio próximo 
se efectúen con plena seguridad, armonía y 
libertad, comentamos lo anterior porque en base 
a sus facultades el Fiscal podría no haberlos 
recibido dados los constantes trabajos que lleva 
a cabo la Dependencia a su cargo los cuales 
mantienen en completa tranquilidad a nuestra 
entidad, algunos opinan que existió prepotencia y 
hasta arbitrariedad en tal recibimiento y que tales 
actitudes demuestran el autoritarismo que existe 
en nuestra entidad, pero tales expresiones son 
emitidas por fortuna no por nuestra gente sino por 
personas extrañas a los problemas de nuestra 
entidad, lo cierto es que no existió la intención 
de tal intimidación ni exhibición de fuerza, sino 
que al contrario el que estuvieran presentes 
en tal acto el Secretario General de Gobierno 
José Trinidad Espinoza Vargas representante 
del Gobernador nayarita, el encargado de 
Seguridad estatal y el representante de los 
Derechos Humanos de la entidad sirvió para 
mostrar a los visitantes los dispositivos con los 
que se combate a la delincuencia, los elementos 
policiacos que resguardan la seguridad y que en 
las acciones que efectúa la Fiscalía se respetan 
los derechos humanos de toda persona que ha 
infringido la Ley; quizá tal situación molesto a los 
líderes oposicionistas quienes con sus aureolas 
de “salvadores” del pueblo llevaban la malsana 
intención de mostrar su fuerza y de regañar 
y exhibir en su propio terreno al Fiscal y de 
paso con  fines electoreros mandar el mensaje 
subliminal a la ciudadanía nayarita de que los 
gobernantes miembros del Revolucionario 
Institucional no son garantía de gobierno lo que 
les serviría para llevar a sus miembros al poder  
y así poder accesar al presupuesto público con 
lo que aumentaran las cuentas bancarias y las 

canonjías y prebendas que de 
ello se derivan como es el caso 
de los líderes locales del PRD, 
que tienen apellidos de frutas 
y bloques de pueblo que como 
es bien sabido ponen al mejor 
postor las candidaturas y de que 
uno de ellos es señalado como 
el que introdujo en su vehículo a 
cierto personaje michoacano  con 
vínculos con el crimen organizado 
para que fuera investido como 
diputado federal.

La declaración hecha a la sociedad por el 
mandatario nayarita en días próximos pasados 
respecto a que los candidatos de la oposición 
están infiltrados y financiados por el dinero 
del narcotráfico no debe recibirse como una 
agresión hacia los partidos de oposición sino 
que debe verse como una preocupación de 
nuestras autoridades para que no sucedan 
eventos como los que actualmente ocurren en 
los estados hermanos de Michoacán, Guerrero 
y Tamaulipas y otras regiones del país donde 
han caído presidentes municipales, legisladores 
locales y otras autoridades merced de sus nexos 
con la delincuencia, el Gobernador con tal 
alocución manifiesta su firme decisión de blindar 
las elecciones contra el dinero negro y evitar 
que seamos representados y gobernados por 
amigos de los delincuentes.

La intención de este visor no es la alabanza 
pueril sino hacernos llegar a una reflexión, 
respetando la investidura de los invitados y de 
sus posibles movimientos y acusaciones así 
como la opinión de los miembros y seguidores 
de los partidos de oposición, ¿Vale la pena que 
gente que desconoce la realidad de nuestra 
entidad venga a dividirnos y exaltar los ánimos?, 
¿Vale la pena  seguirle el juego a los líderes 
locales oposicionistas  y sus allegados y 
parentelas para que ellos sigan nadando 
en lujos, haciendo a un lado los intereses 
legítimos del pueblo?, creemos que no, 
afortunadamente las pruebas y la realidad la 
palpamos y la vivimos, Nayarit vive en paz y 
en tranquilidad, que no nos intimiden opiniones 
en contrario, por fortuna tenemos el poder de la 
elección, hagámosla valer este julio próximo y 

Por: Francisco Pérez Gómez
VISOR NAYARITA

Empiezan a presentarse en el estado las 
primeras lluvias de la temporada generadas 
por la presencia de huracanes en la costa 
del Pacifico y nuevamente muchas familias 
que habitan en zonas de riesgo temen por 
su seguridad. Efectivamente, ante la llegada 
de las lluvias, en TEPIC cientos de familias 
cuyas viviendas están asentadas en zonas 
que representan un peligro latente, sobre 
todo las que se ubican en ambas márgenes 
del rio Mololoa, vuelven a sentir el temor 
de todos los años, el de ser inundados por 
las corrientes  del rio que mínimamente 
acabara con sus pertenencias, muebles, 
camas, ropa, que son arrasados por la 
corriente, cuya fuerza en ocasiones pone 
en riesgo la vida de niños y personas de 
edad avanzada. Pero ante la presencia 
de las primeras lluvias los habitantes de 
la cabecera municipal de XALISCO que la 
temporada pasada resultaron damnificados 
al ser afectados por las caudalosas aguas 
del arroyo el Indio, esta vez no deberán 
preocuparse tanto, ya que el gobierno del 
estado a iniciado obras para ampliar el 
canal del arroyo y a la vez, en las zonas 
altas cercanas al cerro San Juan desviaran 
la corriente para evitar que avance con 
fuerza arrasadora a la zona urbana de esta 
población, por lo que al realizarse estos 
trabajos muchas familias podrán dormir 
tranquilos, lo cual también tal vez le pueda 
significar una buena cantidad de votos a 
favor de los candidatos tricolores. 

Pero no podemos decir lo mismo de los 
vecinos que habitan en las colonias Ruinas 
de Jauja y Paseo de la Constitución, que se 
localizan al norte de la capital, y que siguen 
estando en el más completo abandono, 
toda vez que desde  la fundación de estos 
asentamientos en la década de los noventas 
se inundan en forma constante todos los 

años, sin que autoridad alguna acuda en 
su auxilio y lo peor es que los funcionarios 
que acuden para verificar el monto de los 
daños causados por el agua, solo lo hacen 
para tomarse la foto, es algo muy común 
que hacen todos los presidentes municipales 
en turno, pero hasta la fecha ninguno se 
ha atrevido a dar solución definitiva a este 
problema. 

Pero no solo el rio Mololoa causa temor 
a las familias tepicenses que habitan en 
zonas de riesgo, ya que numerosos vecinos 
que viven en la colonia la Taberna se han 
acercado a este medio para denunciar que 
los deslaves que se presentan en algunas 
áreas del  cerro de la Cruz, también son 
motivo de preocupación por que algunos 
que se presentaron la temporada pasada 
llegaron a caer cerca de varias viviendas que 
se construyeron en las laderas del cerro. 

Hay quienes aseguran que empresas 
constructoras son responsables de los 
derrumbes registrados en el cerro de 
la Cruz, ya que desde hace meses han 
estado transportando grandes cantidades 
de tierra causando un deterioro a esta 
reserva ecológica y poniendo en riesgo 
a las familias que se hayan asentadas en 
zonas cercanas al cerro. Precisamente todas 
estas familias afectadas han mencionado 
que este problema que les afecta ha sido 
denunciado a las autoridades competentes, 
pero hasta la fecha han hecho caso omiso 
a su demanda, aunque aseguran que 
nuevamente volverán a la carga para ver 
si en esta ocasión las autoridades atienden 
su problema ya que tienen la esperanza 
que esta vez por tratarse de un periodo 
electoral se les escuche y se pueda hacer 
algo que impida se presente una posible 
desgracia.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

elijamos a las personas idóneas que habrán de 
gobernarnos demostremos a propios y extraños 
que Nayarit está de pie y en unión, por lo pronto 
Edgar Veytia hace su labor y lo hace bastante 

bien cuidando la seguridad y el patrimonio de 
los Nayaritas.

Esperemos y comentaremos… frago 2009@
hotmail.com  

*Inician las primeras lluvias en Tepic  
*Familias que habitan en zonas de riesgo cercanas al rio 

Mololoa y al Cerro de la Cruz temen por su seguridad.
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Por Germán Almanza

La noche de este jueves se recibió 
un llamada telefónica a la redacción de 
Gente&Poder donde un testigo de los 
hechos de nombre Sergio Real Torres, 
que acompañaba en ese momento al 
candidato del Partido Acción Nacional a 
la presidencia municipal de Ruiz, Efraín 
Valdéz Rodríguez, en donde informaba 
sobre cómo fueron los acontecimientos 
sobre la agresión a Efraín por parte 
de un enloquecido sujeto (a quien 
tras ser detenido se le puede apreciar 
coincidentemente un parecido a Mario 
Aburto; aquel que asesinó al candidato 
a la Presidencia de la República , Luis 
Donaldo Colosio).

Así sucedieron los hechos: 

(Según narra el valiente testigo 
Sergio Real) “cuando el candidato del 
PAN a la presidencia de Ruiz, Efraín 
Valdéz Rodríguez, se trasladaba 
a bordo de su camioneta hacia su 
comunidad de Presidio de los Reyes, 
del municipio de Ruiz; al pasar por 
ese lugar se encontró a una personas 
a las cuales se bajó a saludar. Y fue 
en esos instantes cuando un tipo –al 
parecer influenciado por la ingesta de 
alcohol y/o droga- se le abalanzó sin 
motivo alguno, y sin decir ‘agua vá’, lo 
agredió a golpes; dejándolo tirado en 
el suelo cual vil trapeador de barato y 
antiguo hotel.

Tras lo anterior, el valiente denunciante 

dijo a la redacción de Gente&Poder 
desconocer los motivos de esta agresión 
en contra del candidato panista a la 
presidencia municipal de Ruiz; ya que 
no lo conocen, sin embargo Sergio Real 
Torres, manifestó que él fue testigo 
presencial de los hechos; ya que en 
esos momentos él iba acompañando 
al candidato panista cuando sucedió 
esta agresión. 

Manifestando que momentos después 
la Policía Estatal destacamentada en 
Ruiz, logró la detención del presunto 
agresor, quien responde al nombre 
de Conrado Lino Lama de 23 años 
de edad vecino de Ruiz; mismo que 
posteriormente fue trasladado a la 
capital nayarita para ser remitido a 
los separos de la Fiscalía General del 
Estado, donde fue puesto a disposición 
de la autoridad competente.

Cabe mencionar que en relación 
a estos hechos, el secretario general 
de gobierno, José Trinidad Espinoza, 
al estar enterado de los hechos 
comunicó vía su portal de Facebook 
que el ebrio sujeto que agredió al 
profesor y candidato a la presidencia 
municipal de Ruiz, se encontraba ya 
arrestado y bien resguardado en las 
instalaciones de la FGE. En tanto en 
un nosocomio de la capital nayarita es 
atendido de sus lesiones de una costilla 
y una fractura en una de sus manos 
el candidato panista a la alcaldía de 
Ruiz. Seguiremos informando.

De acuerdo a la Ley Electoral del 
Estado de Nayarit, la solicitud de registro 
para ser Observador en la jornada 
electoral del próximo 6 de julio,  vence 
30 días antes de las elecciones, es 
decir, este viernes 6 de junio, informó 
el Consejero Presidente del IEE, Sergio 
López Zúñiga.

Informó que se espera recibir 
solicitudes de ciudadanos comunes, 
empresarios y grupos de diferentes 
sectores del Estado, así como del 
Consulado de Estados Unidos, quienes 
están interesados en participar como 
Visitadores electorales en esta 
jornada.

El Consejero Presidente del IEE, 
exhortó a la ciudadanía a participar 
como Observadores o Visitadores a 
quienes deseen participar en este 
proceso, que sin duda será histórico: 
“La invitación está abierta para quienes 
deseen participar como Observadores 
y Visitadores; los interesados deberán 
presentarse en las instalaciones del 
Instituto y traer consigo su credencial 
de elector, 2 fotografías tamaño infantil 
y llenar la solicitud correspondiente”, 
dijo López Zúñiga.

De acuerdo a la Ley Electoral del 
Estado de Nayarit, ser Observador es 
derecho exclusivo de los habitantes y 

Con una costilla y una mano rota ingresó a un nosocomio de la capital nayarita…

Cobardemente agreden a 
candidato panista en Ruiz

El sujeto agresor del profesor fue un ebrio sujeto –ya detenido-, dice Pepe 
Espinoza, tras enterarse de los hechos…

vEste viernes 6 de junio, vence el plazo para registro de 
Observadores  y Visitadores Electorales: López Zúñiga

vecinos de la entidad, y podrán participar 
tanto en los actos de preparación y 
desarrollo del proceso electoral como 
en los procedimientos que integran la 
jornada electoral, siempre y cuando 
reúnan los requisitos establecidos en 
el artículo 9 de la misma Ley.

Algunos de los requerimientos son: 
No haber sido dirigente partidista en 

los últimos años, 
no ser ni haber 
sido miembro 
de dirigencias 
n a c i o n a l e s 
e s t a t a l e s  o 
m u n i c i p a l e s , 
no haber sido 
c a n d i d a t o  a 
p u e s t o s  d e 
elección popular, 
no ser ministro 
de algún culto 
religioso y asistir 
a los cursos de 
p r e p a r a c i ó n 
e información 
que imparta el 
Consejo Local 

Electoral, así como encontrarse en 
pleno uso y goce de sus derechos 
políticos.

López Zúñiga informó que posterior 
al 6 de junio, el IEE tiene 15 días 
para analizar los casos de quienes 
entregaron solicitud y a aquellos que 
hayan cumplido con los requisitos, se les 
convocará a un curso de capacitación 

para informarles sobre sus obligaciones 
como Observadores electorales en la 
jornada electoral.

Finalmente, el Consejero Presidente 
del IEE, informó que los Observadores 
una vez acreditados, podrán elegir la 
o las casillas que ellos prefieran y que 
su única función, como su nombre lo 
establece, será observar todo lo que 
acontece durante la jornada electoral, 

desde la instalación hasta la clausura 
de la casilla; de presentarse alguna 
irregularidad, tendrán que reportarla al 
organismo electoral para que éste a su 
vez actúe al respecto: “Un Observador 
no podrá declarar nada, ni a favor ni 
en contra de los partidos políticos, ni 
de los candidatos”, y finalmente debe 
presentar un informe de lo observado, 
concluyó.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Semana de diversidad sexual en la UAN

4

* Conferencias, obras de teatro, cine, se realizan en las instalaciones universitarias.

Tomar precauciones por el temporal 
de lluvias para evitar accidentes: 

Francisco Salazar

Por Oscar Verdín Camacho

De camión en camión trabaja 
unas siete horas diarias en 
diferentes rutas de Tepic. Para 
muchos pasajeros, su presencia 
resulta novedosa. Sabe las 
canciones románticas que gustan a 
muchos y su repertorio es amplio: 
de Arjona, de Juan Gabriel, Joan 

Sebastian, El Buki, 
Los Temerarios…

A  A l b e r t o 
López Ramírez 
se le encuentra 
en un camión y 
d e  i n m e d i a t o 
atrapa la atención. 
Canta y toca la 
guitarra y no es 
impedimento que 
no tenga parte de 
la mano izquierda, 
sino que los dedos, 
pequeños, los tiene 
en la muñeca. 

Alberto acepta 
hablar con este 
repor te ro  t ras 
descender de un 
camión donde ha 
sido escuchada su 
música.

Cuenta con 22 
años de edad, es 
de Guadalajara 
pero radica en 
Tepic desde hace 
unos meses y 
paga una renta 
mensual de mil 200 
pesos, gracias a 
lo que obtiene en 

la cantada. 

Dice que un día agarró sus cosas 
personales y decidió venirse. Se 
instaló y días más tarde regresó 
por su mamá Alicia Ramírez y su 
menor hermana, Alicia Monserrat, 
de 14 años, para evitar un pleito 
familiar por una herencia.

No se siente un discapacitado 
por su mano izquierda. Según su 
mamá, le habría afectado un eclipse 
cuando estaba embarazada.

Pero los dedos pequeños no 
son impedimento alguno. Cuenta 
que ha trabajado en la artesanía 
de barro, como peón de albañil, 
que tiene maña para agarrar la 
pala y la carretilla, aunque añade 
que aquí le negaron el trabajo, 
sin que siquiera le dijeran “cálate 
para ver si puedes”. 

El reciente 10 de mayo cantó 
en el CREE durante el festejo 
por el Día de las Madres.

En Guadalajara aprendió a 
tocar la trompeta y a leer notas, 
por lo que luego se decidió por 
la guitarra, que ahora significa su 
fuente de trabajo. Su garganta 
la cuida: no bebé refrescos y 
otros líquidos helados. Y es que 
enfermar de la garganta significa 
faltar al trabajo varios días.

Alberto revela su deseo de 
volver a ir a la escuela, de terminar 
la preparatoria y que su hermana 
continúe la secundaria.

Alberto es más que un 
cantante.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Debido al inesperado 
temporal de lluvias en el estado, se 
les invita a los diversos conductores 
motorizados, que se transporten con 
las debidas precauciones ya que el 
piso o carreteras estarán llenas de 
agua y una mala maniobra de ellos 
podría ocasionar severos accidentes”, 
así lo manifestó para este medio de 
información, el Director de la Policía 
Vial de Tepic, Francisco Alonso 
Salazar Velasco.

 
Indicó el entrevistado, que es 

necesario revisar desde ahorita los 
frenos de los vehículos, los limpia 
parabrisas y los espejos retrovisores 
para manejar sin temor alguno, de 
igual manera los conductores de 
motocicleta, que no dejen de portar 

sus cascos protectores para de esa 
manera prevenir accidentes, que ya 
han salvado muchas vidas.

Por otro lado, a pregunta expresa, 
se le cuestionó al funcionario policiaco, 
de que los camiones de servicio 

urbano deberán brindar seguridad 
al interior de las unidades, ya que 
por las lluvias se filtra el agua por 
la notoria falta de vidrios y en otras 
partes de los camiones,  respondiendo 
que la autoridad correspondiente 
se hará cargo de esa demanda de 
la ciudadanía, o se le hará saber 
al propietario de la unidad de esos 
desperfectos.

Asimismo, el titular de la Policía 
Vial, indicó, que los elementos a su 
mando estarán dirigiendo el tráfico 
vehicular en los sitios considerados 
de mayor afluencia, por lo que 
coordinadamente con la Dirección 
de Tránsito del Estado, estarán 
unidos todos los agentes sirviendo 
a la ciudadanía en general y a los 
automovilistas para evitar accidentes 
en el interior y fuera de la ciudad.         

Por Oscar Verdín Camacho

La Secretaría de Docencia de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) está llevando a 
cabo la Primera Semana de la Diversidad 
Sexual.

Y lo mismo se realiza una campaña simbólica 
de “vacunación contra la homofobia”, regalando 
jeringas a los estudiantes universitarios aunque 
en realidad son plumas para escribir, así como 
también son presentadas películas, conferencias 
y obras de teatro.

En el folleto que es distribuido se explica: 

“En México, a pesar de estar prohibida 
la discriminación, aún se reportan casos de 
crímenes por homofobia y transfobia. Según 
La Jornada, México ocupa el segundo lugar 
en asesinatos homofóbicos en el continente. A 
nivel local las cifras no son menos alarmantes, 
según datos del Consejo Nacional para Prevenir 
la Discriminación (CONAPRED), en Nayarit 
del 2012 al 2014, se registraron 24 crímenes 
por homofobia”.

Para este viernes y sábado en que finalizará 
la Semana de la Diversidad Sexual, están 
programadas a desarrollarse en la Biblioteca 
Magna desde una conferencia, la premiación 
del concurso “Filminuto por la Diversidad 
Sexual” y un curso entre la tarde del viernes 
y mañana del sábado con el tema “teoría 
lésbica, reflexiones desde el sur”, por parte 
de la maestra Norma Mogrovejo. 

v

Un nuevo y buen cantante 
en camiones de Tepic

* Para Alberto López no es impedimento que no 
tenga parte de la mano izquierda.
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Triunfará el PRI en Santiago por la 
operación cicatriz que hizo la Senadora 

Margarita: Fernando Ornelas  

PIERDE 45 KILOS Y GANA CONCURSO 
DE BELLEZA EN EL SUR DE TEXAS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - - -
El concurso de belleza
lo ganó sin una mácula,
pero su mayor proeza
lo fué vencer a la báscula.

Rafael González Castillo 

Volvió la unidad entre los priístas que se 
disputaron las candidaturas al Ayuntamiento 
de Santiago Ixcuintla y en los distritos diez, 
once y doce. Losaspirantes a los cargos se 
olvidaron de sus diferencias porque les interesa 
rescatar la alcaldía del lugar y ganar las tres 
diputaciones. 

La  operac ión 
cicatriz entre los 
Santiaguenses la 
logró la destacada 
Senadora por el 
tricolor, Margarita 
Flores Sánchez, lo 
afirma el diputado local 
por el Revolucionario 
I n s t i t u c i o n a l , 
Fernando Ornelas 
Salas.

La unidad entre 
los priístas de lo que 
fue la “Costa de Oro” 
se facilitó porque el 
alcalde con licencia 
del lugar, Pavel 
jarero Velázquez, 
siempre se la pasó 
en campaña y porque 
se peleó con todos 
sus adversarios y 
hasta con sus mismos 
compañeros.

Por lo anterior 
O r n e l a s  S a l a s 
c o n s i d e r a  q u e 
con un poco de 
esfuerzo en Santiago 
se llevarán carro 
completo y evitarán 
que Jarero Velázquez 
gane la candidatura 
a diputado por el 
distrito doce. A Pavel 
le disputará el cargo 

un hermano del entrevistado, Chito Ornelas 
Salas.

Fernando, también afirmó que el aspirante a 
la alcaldía del lugar por el PRD y PAN, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, los candidatos a 
legisladores por el distrito diez, Claudia Jaime y 
del once, Leopoldo Elizalde, no tienen ninguna 
posibilidad de triunfar porque carecen de 
arrastre político.

A n t e  l o s  ú l t i m o s 
acontecimientos registrados 
en nuestra entidad en que 
nuevamente Nayarit es nota a 
nivel nacional, el viejo priísta 
Jorge Armando Verdín López, 
se muestra preocupado que 
las fallas en que se incurre la 
clase política vayan a originar 
una decepción para su partido 
en el proceso electoral que ésta 
en puerta, lo anterior tras la 
visita del dirigente nacional de 
PAN Gustavo A. Madero y su 
acompañante del PRD.

Desafortunadamente los erros se tiene 
que cubrir con dinero que es pagado por los 
impuestos del pueblo, por ello, la necesidad 
que realmente se trabaje legalmente y bajo un 
clima de respeto en las campañas que iniciarán 
la semana entrante.

Actualmente los procesos electorales son 
más cortos que en otras décadas, por lo que 
los candidatos deben ponerse las pilas y con 
acciones y propuestas llegar al ciudadano 
común y corriente y ajeno al servicio público 
o los sindicatos, que es precisamente a donde 
deben llegar con humildad, sencillez y claros 
para exponer sus pretensiones y convencer 
a la gente que sus proyectos son los más 
viables.

Por fortuna, el PRI ha tenido buenos resultados 
en los anteriores procesos electorales, y pese 
que la viaja guardia no participa directamente y 
los chavos no los contempla o nos hacen en el 
mundo, hay quienes tenemos lealtad e ideología 
bien definida y seguiremos trabajando y votando 
por el Partido Revolucionario Institucional.

Si en otros tiempos en que fuimos oposición 
nunca nos rajamos y permanecimos en el PRI 
por un sexenio, más ahora que contamos 
con un gobierno surgido del PRI, aunque 

claro, con nuevos cuadros, 
lo que es muy válido, hay que 
abrir espacios a las futuras 
generaciones de políticos 
que sustituirán a quienes 
ya tuvieron su oportunidad”, 
comenta Verdín.

Al igual que los dirigentes 
y delegados del partido, Jorge 
Armando Verdín López, priísta 
de la vieja guardia, se manifiesta 
optimista y convencido que el 
Revolucionario Institucional 
obtendrá el triunfo electoral 
el 6 de Julio en la mayoría de 

los municipios.
No obstante, reconoce que se viven otros 

tiempos en que el resto de los partidos realizan 
lo conducente y también compiten para obtener 
posiciones, lo que significa que en cualquier 
proceso electoral los -carros completos- 
quedaron en el pasado, ahora hay triunfos 
compartidos.

El citado político que ha sido regidor, 
delegado nacional y funcionario público  
sostiene que él será priista hasta la muerte, 
como lo han sido toda su familia desde hace 
muchas décadas, ese ejemplo se los dio quien 
los trajera al mundo.

Seguramente varios tienen la misma 
percepción de Verdín, y en su momento 
trabajaran en la promoción del voto a favor 
del partido que muchas satisfacciones les dio 
en su momento.

Para cerrar el comentario, se agradece la 
invitación hecha por el candidato del PRI a 
una reunión intramuros que le organizan al 
candidato del PRI al Ayuntamiento de Tepic, 
Roy Gómez Olguín, en donde también estarán 
el resto de los abanderados por los distritos de 
Tepic, quienes degustarán el pan y la sal con 
la perrada de la prensa. Así las cosas.

Los viejos respaldan a las nuevas 
generaciones; Verdín

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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•         Con el apoyo de Roberto Sandoval Castañeda y del Presidente Enrique Peña Nieto se 
construyó la unidad deportiva de Los Valles

•         Asistió como invitado de honor el secretario federal  de SEDATU, Jorge Carlos Ramírez Marín

Rinde frutos la unidad y la 
organización: Toro González 
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El domingo anterior terminó la 
etapa de play*off en la máxima 
división de la Liga Municipal de 
Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” para dar inicio a la fase 
final de la temporada 2013*2014 con 
la serie de campeonato del máximo 
circuito de esta capital.

Derivado de ello por segunda 
ocasión en los dos últimos años 
estarán a partir del próximo domingo 
primero de junio, frente a afrente las 
escuadras de San Luis de Lozada 
y Diablillos Hersycel buscando en 
serie de cinco juegos la corona del 
grupo #I que buscaron con anhelo 
desde el inicio de temporada seis 
equipos que militaron en esta 
categoría.

En el grupo #II con ventaja de un 
juego  el equipo de La Curva estará 
este domingo en 
el campo de la 
Universidad para 
enfrentarse a la 
tribu yaqui que 
buscará empatar 
la serie final que 
por ahora dominan 
los arroceros.

Los  yaqu is 
t e n d r á n  q u e 
me jorar  a  la 

ofensiva con el bat y no permitir 
libertad a los corredores del equipo 
de La Curva que el domingo anterior 
atacaron con el robo de bases 
al acumular nueve estafas que 
significaron muchas carreras que 
les significó la derrota.

Programación completa y 
horarios:

GRUPO #I
SERIE DE CAMPEONATO

PRIMER JUEGO
San Luis de Lozada VS. Diablillos 

Hersycel; 11:00 horas Campo de 
Testerazo.

GRUPO #II
SERIE DE CAMPEONATO

SEGUNDO JUEGO
La Curva VS. Yaquis; 130.30 

horas Campo de la UAN. 
Tepic.-El Gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda; el secretario 
federal  de SEDATU, Jorge Carlos 
Ramírez Marín y el presidente municipal 
de Tepic, Héctor González Curiel, 
inauguraron la Unidad Deportiva los 
Valles, lograda luego de una inversión 
de 2 millones 154 mil pesos.

La misma, ubicada en la calle Alcatraz 
-esquina con Prisciliano Romero en 
colonia Valle de la Cruz, tercera sección-, 
es una obra integral que beneficiará a 
más de 15 mil personas que radican 
en esa zona de la ciudad.

Tanto el mandatario estatal, Roberto 
Sandoval,  como el Alcalde de Tepic, 
Héctor González Curiel, reconocieron 
el firme respaldo del Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, saludando 
ese apoyo en la persona del secretario 
de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano (SEDATU) a nivel nacional, 
Jorge Carlos Ramírez Marín, quien 
estuvo presente.

TRABAJO UNIDO DE LOS 
TRES ÓRDENES DE GOBIERNO

“Estamos muy contentos porque 
tenemos invitado de honor: nuestro 
secretario de SEDATU a nivel nacional 
y con él  la presencia del amigo de los 
nayaritas el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto; el gobierno federal 
trayendo inversiones y más inversiones 
a nuestro estado,  trabajando en 
unidad como nuestro Gobernador nos 
convoca”, dijo González Curiel.

“Haciendo equipo sociedad y 
gobiernos. Y el día de hoy es una 
muestra de ello. Con hechos estamos 
viendo la transformación de esta zona 
de Los Valles donde habitan más de 

15 mil personas; donde antes no había 
ningún área de esparcimiento ahora 
surge esta obra”, destacó Héctor 
González Curiel.

RECONOCIMIENTO A LOS 
HABITANTES

Asimismo, el Alcalde capitalino 
externó a los habitantes presentes: 
“Quiero brindarles un aplauso a todos 
ustedes; gracias por ese apoyo y esa 
confianza que han tenido en nuestro 
gobierno, porque con hechos se 
demuestra que se está trabajando por 
el bien de la ciudadanía de Tepic; la 
transformación de Tepic y de Nayarit 
es real, porque tenemos un Presidente 
de la República amigo; secretarios 
amigos, y un Gobernador incansable 
que día y noche trabaja. Para estar a 
la par, un Alcalde que hace equipo y se 
deja ayudar para que nos vaya bien a 
todos”, finalizó el presidente municipal, 

vSan Luis de Lozada y Diablillos Hersycel 
jugarán la serie de campeonato del beisbol

Héctor González Curiel.

Cabe destacar que esta área de 
esparcimiento es totalmente integral ya 
que cuenta con cancha multideportiva, 
trotapista, accesos, gimnasio al aire 
libre, cancha de futbol rápido, área 

permeable, forestación, bancas, botes 
separadores de basura, señalización y 
área verde, registrando una inversión 
total de 2 millones 154 mil pesos dentro 
del Programa de Rescate de Espacios 
Públicos, coadyuvando a la seguridad 
y al  combate a las adicciones.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Estamos en el proceso del término del 
último bimestre para completar los 200 días que 
comprende el calendario escolar, y los maestros 
ya se están preparando para la evaluación final 
y creo que en dos semanas antes de Julio, 
tanto en educación primaria y después en la 
de educación secundaria por la cantidad de 
asignaturas, la educación básica se estará dando 
por concluido el ciclo escolar”, así lo manifestó 
en entrevista, el Director de Educación Básica 
de la SEP, Elías Portugal Cabello.

Abundó el entrevistado, que en el transcurso del 
ciclo escolar se presentaron algunos contratiempos 
pero afortunadamente los maestros buscaron 
estrategias y la manera de complementar días 
de clases obligados ya que se perdieron algunos 
y aunque falta poco tiempo para que culmine el 
ciclo escolar estaremos cumpliendo en tiempo y 
forma con el calendario de clases que nos señala 
la Secretaría de Educación Pública.

v*Y apenas va un año con ellas.

Las escuelas de tiempo completo han dado 
buenos resultados en la entidad: Portugal Cabello

Elías Portugal Cabello, manifestó en otro orden 
de ideas, que las escuelas de tiempo completo 
han dado buenos resultados y este es apenas 
un proyecto nacional en este tipo de escuelas, 
“aquí en el estado llevamos un año trabajando 
con gran éxito por lo que en el siguiente periodo 
escolar aumentarán más escuelas de este tipo 
en la entidad y estarán dispersas mayormente 
en la sierra nayarita brindando mejor educación 
a los niños de esa zona”.

Indicó además, que existe otro proyecto, 
el cual será de gran beneficio para la zona 
serrana, y es que ligado al “Programa Nacional 

SIN HAMBRE”, se pretende que al 
menos 500 escuelas de educación 
básica entren a ese paquete, por 
lo que al inicio del próximo ciclo 
escolar ya estaremos trabajando 
con esos niños que carecen de 
todo y sobre todo de alimentos y 
educación. 

Finalmente el funcionario de 
la SEP en Nayarit, reconoció, 
que los maestros de primaria, 
secundaría y telesecundarias se 
coordinarán junto con los padres 

de familia para buscar 
la manera de que los 
niños y los jóvenes 
estudiantes no generen 
violencia entre sí, para 
de esa manera evitar 
el Bullying, que cada 
día está creciendo más 
en Nayarit, México y 
gran parte del mundo, 
incluso por menores 
que portan armas 
para liquidar a sus 
verdugos. 
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vTienditas de abarrotes mejorarán la 
economía familiar: Roberto Sandoval 

Política

•	 Los	más	de	254	mil	derechohabientes	nayaritasque	atiendeel	Instituto	de	Seguridad	y	
Servicios	Sociales	de	los	Trabajadores	al	Servicio	del	Estado,	serán	beneficiados.

*En	Periodo	Extraordinario.
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Tepic.-Con el fin de mejorar el servicio 
de los derechohabientes del ISSSTEen 
la entidad nayarita, este jueves con la 
anuencia de la Mesa Directiva que preside 
el diputado Antonio González Huizar, 
en Sesión Pública Extraordinaria del 
Tercer Año de Ejercicio Constitucional, 
las diputadas y diputados integrantes de 
la Trigésima Legislatura, aprobaron por 
unanimidad el decreto que autoriza al 
Titular del Poder Ejecutivo, donar un bien 
inmueble a favor del ISSSTE; iniciativa 
presenta por el Gobernador del Estado, 

Roberto Sandoval 
Castañeda.

E n  e s t e 
decreto, queda de 

manifiesto el interés puntual del Gobierno 
de la Gente en atender el compromiso 
para construir un Hospital General del 
ISSSTE con mayor capacidad que atienda 
la necesidad de los Nayaritas.

En lo que corresponde al proyecto 
ejecutivo que se plantea, se contempla60 
camas censables, 31 transitorias, 25 
consultorios, dos quirófanos,un área 
de gobierno, consulta de especialidad: 
medicina interna, cirugía general y 

reconstructiva, cardiología, neurología-
neurocirugía, traumatología-ortopedia, 
angiología-cirugía cardiovascular.

De igual manera, se especifica 
que en el nuevo HospitalGeneral 
del ISSSTE se dará servicio en las 
especialidades de enastroenterología, 
coloproctología, cirugía maxilofacial, 
cirugía maxilofacial, endocrinología, 
dermatología-alergología, reumatología, 
nefrología-urología, otorrinolaringología, 
geriatría, neumología, psiquiatría, 
hematología y oftalmología.

Además, se señala que se contará 

con auxi l iares de diagnóst ico; 
laboratorio, rayos x, ultrasonografía, 
tomografía,  electrocardiografía, 
electroencefalografía, endoscopia, 
banco de sangre, farmacia, trabajo 
social; y en lo que se refiera al área de 
urgencias se señala que contará con 2 
consultorios, 8 camillas de observación, 
sala de shock, valoración, sala de yesos, 
sala de espera y sanitarios.

En el mismo proyecto ejecutivo, se 
prevé que el nuevo Hospital General 
del ISSSTE contará con área médica 
de terapiaintensiva, terapia intermedia, 
hospitalización 60 camas, casa de 

máquinas (hidroneumático, subestación 
eléctrica, planta de emergencias), 
compresor grado médico y servicios 
generales en los que se incluye; 
lavandería, almacén, baños vestidores, 
cocina, comedor, mantenimiento, 
jardinería y estacionamiento.

Con la aprobación de este decreto 
por el que se autoriza al Titular del Poder 
Ejecutivo, a donar un bien inmueble a 
favor del ISSSTE;serán beneficiados 
los más de 254 mil derechohabientes  
nayaritas que atiendenel Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores al Servicio del Estado.

El Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, puso en marcha el innovador Programa 
“Tienda Prosa”, el cual viene a dinamizar la economía 
de las familias de todo el estado que se dedican 
al comercio en pequeño, específicamente a las 

tiendas de abarrotes; mediante un financiamiento 
de 5 mil pesos, cada 4 meses, podrán canjear 
—con una tarjeta— productos de la canasta 
básica para surtir sus inventarios.

“Sin aval, sin intereses —dijo el mandatario 

estatal—, sólo porque confío en mis amigos 
abarroteros, entregamos este recurso”, el cual 
beneficia a 4 mil nayaritas dedicados a esta 
actividad económica, que se han visto afectados 
en sus ventas por la instalación de grandes tiendas 
comerciales, lo que les ha representado fuga de 
dinero, reconoció.

Al anunciar este importante programa en la 
colonia San Antonio de Tepic, el Gobernador 
dijo: “Regresar a mi colonia, regresar a mi bario, 
y traer beneficios a todo el estado, iniciamos 
el Programa ‘Tienda Prosa’, con el que vamos 
nosotros a las tiendas de barrio a entregarles 
un crédito, un subsidio, y también a precios muy 
bajos sus productos; son 15 mil pesos al año en 
crédito lo que se les estará otorgando, y el 20 
por ciento va de subsidio por el Gobierno de la 
Gente, y tenemos el apoyo de la tienda Diconsa, 
la cual tiene a muy buenos precios los mejores 
productos”. 

“Lo que queremos con estos tres apoyos, 
de subsidios, de créditos y de precios bajos 
—agregó—, es que puedan competir con las 
tiendas nacionales, las tiendas de grandes cadenas 
comerciales, porque las tiendas de barrio son 
las que generan el dinero para el estado; por 
eso tenemos que consumir lo local y apoyar a 
nuestras tienditas, porque son generadoras de 
empleo, generadoras de recursos”, mencionó el 
Gobernador de la Gente. 

Por medio de ocho almacenes Diconsa, 

ubicados estratégicamente en los municipios 
de Acaponeta, Ahuacatlán, Tuxpan, El Nayar, La 
Yesca, Santiago Ixcuintla, Compostela y Tepic, 
los abarroteros podrán adquirir 35 productos a 
precios bajos y este apoyo se podrá re-acreditar 
cada cuatro meses.

Al respecto, la señora Elvia Suanaga, primera 
beneficiada con este programa, manifestó su 
agradecimiento: “Hace 18 años que tengo mi 
negocio, empezamos con muy poco, es una tienda 
pequeña; esta es una esperanza para todas las 
personas que tenemos abarrotes, que realmente 
ahorita la economía no está para dejar de trabajar 
y esto te incentiva a seguir, y seguir creyendo 
en él, en que es un Gobernador sensible; ahora 
entiendo porqué dicen que es el Gobernador de 
la Gente, porque se ve con hechos”.

 
Además, invitó a los nayaritas a creer en 

Roberto Sandoval: “crean en que él, está día 
y noche trabajando, porque es difícil; nosotros 
tenemos el deber de transmitir los hechos, es un 
apoyo tan noble que va directo a la familia; yo 
soy una persona común y siento que me saqué 
la lotería”.

Finalmente, el jefe del Ejecutivo estatal hizo 
un llamado a los abarroteros interesados en 
integrarse al Programa “Tienda Prosa” a acudir a 
la Secretaría de Desarrollo Económico, ubicada 
en avenida Insurgentes número 854, poniente, 
colonia El Rodeo, en Tepic.

Legisladores nayaritas aprueban 
donación de terreno a favor del ISSSTE
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•        A bordo del Turibús se recorren los lugares más emblemáticos
•        Se organizan cuatro paseos  diarios

Gupo Punto 5...... Talento Nayarita
Política8

En un acto de justicia para los que menos 
tienen, el Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, entregó este jueves mil 68 
lotes y 150 viviendas edificadas a pepenadores, 
familias reubicadas e integrantes de la brigada 
de limpieza tricolor, quienes desde hoy cuentan 
con un patrimonio digno donde vivir.

 
En compañía del Secretario de Desarrollo 

Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Jorge 
Carlos Ramírez Marín, el mandatario estatal 
acudió a la colonia 6 de Julio, de Camichín 
de Jauja, municipio de Tepic, donde miles 
de personas se dieron cita para presenciar 
la entrega de lotes y viviendas que por años 
habían estado esperando.

 “Gracias al Presidente Enrique Peña Nieto, 

tenemos justicia social para mucha gente, 
para los que menos tienen, y en especial para 
los que les falta todo; hace más de dos años 
estuve en el basurero El Iztete, donde vi las 
condiciones en las que vivían mis amigos los 
pepenadores, a la intemperie, con problemas 
de salud, de respiración y enfermedades, me 
comprometí a buscarles un lugar digno donde 
vivir a cada uno de ellos, porque reconozco 
el esfuerzo con el que día con día salen a 
buscar qué llevar a sus familias, y esta es mi 
oportunidad de venir  y cumplirles su sueño”, 
expresó el mandatario estatal.

 
Asimismo, solicitó al titular de la SEDATU crear 

un proyecto de urbanización —a ejecutarse en el 
2015— para que las familias cuenten con las áreas 

b á s i c a s 
para una 
b u e n a 
c a l i d a d 
de  v ida ; 
“vamos a 
c o n s t r u i r 
una de las 
c o l o n i a s 
más bonitas de Nayarit en esta zona, con 
servicios de agua potable y drenaje, con 
clínicas, áreas verdes, escuela, calles dignas 
con banquetas y alumbrado; esta es mi gente, 
mi pueblo, y por quienes lucho, por quienes me 
levanto”, dijo el jefe del Ejecutivo Estatal, luego 
de convivir con los beneficiados con terreno, 
el cual, dijo, se cuidará para que nadie invada 

esta zona.
 Finalmente, y notablemente emocionado, 

el Gobernador agradeció la confianza que 
depositaron en él los encargados de limpiar 
Tepic; “que viva esta colonia popular que está 
hecha con amor y con el valor de servir, y con 
el corazón de todos ustedes; felicidades porque 
a partir de hoy ya son dueños de un pedazo 
de tierra”, les dijo.

Tepic.- El presidente municipal de Tepic, 
Héctor González Curiel, reiteró su invitación a 
todas las familias para que recorran parte de 
su ciudad a bordo del Turibús, el cual programa 
cuatro recorridos diarios.

Dijo que ha encargado al director de turismo 

municipal, Octavio Verde, para que 
genere una cordial convocatoria  a 
todas las familias nayaritas para que   
conozcan su ciudad, su historia y sus  
leyendas.

El  Turibús sale todos los días con 
horarios de 10 a 12 horas, y de 16 a 
18 horas, y algunos de los lugares 
que se visitan durante este recorrido 
son: Plaza Principal, Parque La Loma, 
Parque Alameda, Ruinas de Jauja, 

Colonia Zitakua, Palacio de Gobierno y otros 
lugares.

Cabe destacar que estos viajes  son guiados 
por personal capacitado del área de Turismo, 

quienes tienen un amplio conocimiento de la 
historia de nuestra ciudad.

Para mayor información sobre éste y otros 
temas, se puede acudir al módulo de información 
Turística ubicado 
e n  l a  P l a z a 
P r i nc i pa l  - de 
lunes a domingo 
a partir de las 9 
de la mañana-, 
o en  las oficinas 
de la Dirección de 
Turismo Municipal, 
ubicadas en el 
edificio anexo de 
la Presidencia 

–primer piso- o llamar al 2153000 ext. 2000.

Porque se trata de ti, el XXXIX Ayuntamiento 
de Tepic continúa promoviendo acciones para 
impulsar el turismo en la ciudad capital.

vGarantiza Roberto Sandoval un 
patrimonio para los más necesitados

*Se presentan este domingo en la Monumental

Por: Lázaro López. 

Originarios de esta ciudad y con alrededor de dos 
años que iniciaron (en agosto es su aniversario), 
el grupo desde sus inicios empezó a llamar la 
atención del público, sus primeras presentaciones 

las hicieron en fiestas 
part iculares para 
después ir avanzando 
y presentarse en 
bares o antros de 
la ciudad; dada la 
gran calidad que 
mostraron desde sus 
inicios  con su estilo 
norteño-banda poco 
a poco el publico los 
ha aceptado como 

un grupo de ambiente por su forma de tocar y 
su manera de hacerlo desde que empiezan a 
tocar; en base a esto y a su gran calidad musical 
también los han contratado en otros lugares del 
estado ya sea en fiestas particulares, ejidales, 

jaripeos,  alternando con varias agrupaciones 
y cantantes de prestigio. 

De ahí han salido propuestas para ir a 
tocar a otros estados como Jalisco, Sinaloa 
y Michoacán. A la fecha han grabado un 
disco  que está hecho en vivo y ya están 
en los ensayos con los temas que van a 
grabar próximamente. 

Por lo pronto, este domingo harán acto 
de presencia en esta gran plaza a partir de 
las cinco en punto (ja, salió el nombre del grupo 
pero al revés) alternando con el controvertido 
cantante El Kommander, por lo que creemos que 
será la prueba de fuego para demostrar ante los 
asistentes su talento y la capacidad musical de 

este juvenil grupo. Punto 5 está integrado por 
Marko Ramos, (vocalista), Guillermo López, 
(acordeón y segunda voz), Christian Medrano 
(bajosexto), Julio Durán (batería) Marín mejía 
y Omar Sánchez (charcheta y percusiones) y 
Edgar Mejía (tuba).

Tepic una ciudad para conocer y disfrutar

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.
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PROFESORES VUELVEN A TOMAR 
LA PREPARATORIA 6 DE IXTLAN 

Amigas de Salas acumula su segundo 
revés en el torneo de voleibol

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Dicen 
que una despedida es una ausencia 
compartida,  pedazo del recuerdo 
en la memoria, un vacío ocupado 
que se queda, la Maestra Rosalva 
Meza Camacho, compartió con 
todos grandes cosas logros, metas 
y proyectos, frustraciones, dolores 
y grandes penas, era una persona 
inteligente bella y generosa, amaba 
la poesía y dejaba entrar a todos 
en su corazón.

La maestra Rosalba Meza 
Camacho, tenía talento y lo 
compartía, nos dejó una sonrisa 
y un beso el pasado martes 28 de 

mayo del 2014, no todos pueden 
tener el privilegio de haber dedicado 

su vida a su hermosa profesión, 
mis respetos para la Maestra 
Rosalba Meza Camacho, no dijo 
adiós,  porque el adiós es triste, 
prefirió un largo hasta luego y ya 
todos llevamos su recuerdo en el 
corazón.

Su recuerdo se quedó en nuestras 
almas, su cariño, sus virtudes y sus 
triunfos, ya se fue  a buscar otros 
anhelos, la muerte la retiró, pero 
no dejó de ser la gran guerrera. 
Quijote de la educación y la poesía, 
al márchate pensamos que no te 
has ido, te quedas con nosotros, 
hablaró por tu voz el pizarrón, y 
seguirás dando lecciones de vida 

amor y de esperanza.

Por Jorge 
Mendivil 
“Ligas”

Tepic, Nayarit.-  
Los conf l ic tos 
i n t e r n o s  q u e 
s e  s i g u e n 
p r e s e n t a n d o 
en la escuela 
de Bachi l leres 
6. Ubicada en 
l a  c a b e c e r a 
m u n i c i p a l ,  
p resuntamente 
ocasionaron que 
el pasado jueves 

nuevamente se presentara un paro 
de labores, los maestros inconformes 
decidieron tomar las instalaciones 
del edificio y se habla de un paro 
de 48 horas, hasta no ver resultados 
favorables.

Los docentes demandan que se 
les de participación  dentro de la 
dirección,  que todos los aspirantes 
a dicho cargo tengan las mismas 
oportunidades y que sean directores 
comprometidos con la institución que 
vengan a trabajar no andar de padrote,  
como es el caso del actual director 
de esta institución educativa que vive  
momentos difíciles por la falta de 
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Longino “Palillo” Martínez no busca chamba 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
selectivo de Voleibol Amigas de 
Salas, acumuló el pasado miércoles 
su segundo revés dentro del torneo 
de copa Carnicerías el Rey, bajo 
el patrocinio oficial de Gabriel 
Núñez Carrillo, tras caer contra 
su similar Proyecto 1, en tres set 
corridos  con parciales sumamente 
parejos luego de mantener una 
buena racha ganadora, 

Sabían que  tenían que ganar 
porque los equipos lideres habían  
ganado sus compromisos, lo 
que les permite incrementar su 
ventaja,  sin embargo a pesar de 

su determinación no fue posible 
seguir en la cosecha de triunfos, 
la capitana Martha Rodríguez, 
quien siempre ha dado la cara 
pese a las derrotas, destacó que 
se confiaron y por ese detalle 
perdieron.

Proyecto 1, es un equipo 
experimentado fuerte y con mucha 
calidad salimos a echarle muchas 
ganas con la intención de ganar, sin 
embargo,  ellas sacaron provecho 
de nuestros errores, con esta 
derrota dijo Martha, no se complican 
las cosas para nosotras, nuestro 
objetivo además de calificar,  es 
seguir aprendiendo dentro y fuera 
del terreno de juego.

LA DESPEDIDA  DE LA MAESTRA 
ROSALVA MEZA CAMACHO 

Por 
Jolumeca

I x t l á n  d e l 
Río,  Nayar i t . - 
E l  c o n o c i d o 
e m p r e s a r i o 
Longino “palillo 
“ M a r t í n e z , 
h e r m a n o  d e l 

Candidato panista por la alcaldía 
Luis Martínez, no busca que lo 
incrusten a la nómina en caso de 
que el PAN gane, no tengo necesidad 
económicas,  de mi negocio sale para 
mis gastos personales y familiares, 
soy activista político por convicción 
no por conveniencia. 

Es más,  nunca había estado 

interesado en política, hasta hoy, 
tengo la noción  que las autoridades 
competentes y los candidatos a la 
alcaldía y diputación local,  deben de 
tener las alternativas de solución con 
mejor atención a las necesidades de 
los ciudadanos con un estratégico 
programa de alfabetización política 
y que mejor un docente para ponerla 
en práctica.

Longino Mar t ínez,  es  un 
técnico especializado en aparatos 
electrodomésticos, tiene un taller con 
estilizado diseño y nuevo esquema 
de operación, asegura que las 
aportaciones en política son necesario 
tiene que entrar el despliegue 
tecnológico en este municipio donde no 
se ha promovido la inversión pública 
un indicador de desempleo.

9

cumplimiento de la normatividad.
El nuevo director llamado Alejandro 

el Cholo,  el protegido dicen  es incapaz 
de instruir a nadie porque no tiene 
los conocimientos necesarios.  Es 
director por palancas, de conserje a 
director, lo cual es una falta de respeto 
a los catedráticos con maestrías y 
doctorados, por lo que  solicitan que 
deje de manejarse el dedo y se un 
proceso democráticamente.

El procedimiento no es correcto, 
la comunidad docente quieren que se 
designe al nuevo director por la vía 
legal y se respalde con fundamente 
jurídico y el sindicato preste más 
atención para evitar que algunos 
maestros se vean afectados debido a 
las violaciones que se han presentado 
en algunos derechos,  porque no se les 
permite participar por lo contencioso 
de la elección
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*Primer Día de Pesca 

54 Torneo Internacional de Pesca Deportiva San Blas 
Torneo Internacional de Pesca10

Texto y fotos: Ruth Noemí.

El día de ayer se llevó a cabo 
con éxito el primer día de pesca del 
54 Torneo Internacional de Pesca 
Deportiva San Blas, por lo que sus 
organizadores auguran un fin de 
semana muy emocionante. 

En punto de las 6 de la mañana 
decenas de pescadores partieron 
desde la Escala Náutica y lograr 
la mejor captura que les otorgue 
alguno de los atractivos premios 
que se entregarán a los ganadores, 
siendo así como  a partir de las 
2 de la tarde fueron arribando 
de regreso las embarcaciones, 
resultando hasta el momento en 
primer lugar  un vela de 29,600 de 
MoiLoi y un dorado de 19,600 de 
PacificScuba  y en segundo lugar 
de velar Júpiter con una captura 
de 25, 200 kilogramos. 

Al finalizar la recepción de 
capturas,  todos los asistentes a 
este importante torneo, disfrutaron 
de una gran fiesta  donde el grupo 
Alquimistas abrió para dar paso 
a Chams Rock, entre otros que 
amenizaron la velada. 
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Dará inicio la construcción de la 2ª 
Etapa del Muro de Contención en Tuxpan

Por: Natalia Zamorano 
Sánchez

Tuxpan.- Gracias a las constantes 
gestiones que el Presidente Municipal 
de Tuxpan, Isaías Hernández 
Sánchez, ha realizado ante las 
instancias correspondientes, es 
que serán destinados 15 millones 
de pesos a nuestro Municipio para 
la construcción de la segunda etapa 
del muro de contención.

Esta gestión del Alcalde tuxpense 
fue respaldada por los trabajos 
del Gobernador Constitucional del 
Estado de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, y por el mismo Presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto, quienes se han mantenido 

al pendiente de las necesidades de 
nuestra comunidad y han buscado 
constantemente que existan para los 
tuxpenses más y mejores obras que 
mejoren su calidad de vida.

El Director de la CONAGUA Nayarit, 
Hugo Villagrán Bernal, informó que 
gracias al esfuerzo realizado por 
el Presidente Municipal Isaías 
Hernández Sánchez, y al respaldo 
del Gobierno de la República y las 
gestiones del Gobernador Roberto 
Sandoval ante el  Director Nacional 
de la CONAGUA, David Korenfeld 
Federman, es que se aprobó  este 
recurso extraordinario de 15 millones 
de pesos adicionales al destinado 
para Nayarit este 2014, mismo que 
será canalizado a la  construcción 

de los 700 metros faltantes del 
muro de protección en la cabecera 
municipal de Tuxpan, por lo que tanto 
la licitación como el arranque de su 
construcción se llevará a cabo en 
las próximas semanas.

La razón de buscar la obtención 
de este recurso, se deriva de todas 
aquellas ocasiones en que la 
comunidad de Tuxpan se ha visto 
en riesgo de inundaciones, debido a 
que las lluvias en la localidad y las 
que caen en la sierra de Durango y 
vienen a parar a esta zona, logran un 
aumento considerable de la capacidad 
del Río San Pedro, desbordándolo 
y ocasionando con ello la pérdida 
del patrimonio y daños a las mismas 
personas. 

Lo que se busca con la terminación 
de este nuevo malecón, es prevenir 
antes de que ocurra el siniestro, 
por ello los tres niveles de gobierno 
han trabajado incansablemente 
para lograr esta obra que va a 
salvaguardar la integridad de los 
tuxpenses.

Por otro lado, con la construcción 
de esta segunda etapa van a 
generarse fuentes de empleo para la 
gente de la comunidad, como parte 

de los compromisos adquiridos por 
nuestros gobernantes hacia con sus 
ciudadanos, pues las personas que 
trabajen en la construcción de este 
muro será gente que viva en éste 
municipio, con lo que se reactivará 
la economía.

Con acciones como ésta, 
el Gobierno Municipal, Estatal 
y el Gobierno de la República 
demuestran su compromiso con 
los tuxpenses.

Esta petición será entregada a:

Secretario de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales

Ing. Juan José Guerra Abud
Director de la Comisión Federal 

de Electricidad
Enrique Ochoa Reza

Presidente de la República 
Mexicana

Lic. Enrique Peña Nieto

Gobernador Constitucional del 
Estado de Nayarit

C .  R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda

Presidente Municipal Ruiz
Librado Casas Ledezma
Pres iden te  Mun ic ipa l  de 

Rosamorada, Nayarit

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Viernes 30 de Mayo de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1469
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Proteja el río San Pedro Mezquital, los pueblos 
indígenas y los manglares de Marismas Nacionales

*No debe autorizarse la Presa las Cruces 

C. José Ángel Calvillo López

Presidente Municipal de Tuxpan, 
Nayarit

C. Isaías Hernández Sánchez

Comisión Nacional para el 
Desarrollo de Pueblos Indígenas

Lic. Nuvia Magdalena Mayorga 
Delgado

Titular de la Procuraduría 
Agraria

Ing. Cruz López Aguilar

Petición creada por: 

Asociación Interamericana para 
la Defensa del Ambiente AIDA

De la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 
de México (SEMARNAT) depende 
que el proyecto hidroeléctrico Las 
Cruces obtenga el permiso ambiental 
para ser construida. Esa decisión 
gubernamental será tomada muy 
pronto. 

 
TÚ puedes contribuir a evitar 

la pérdida de 14 sitios 
sagrados y ceremoniales 
de los pueblos indígenas 
-mayoritariamente Náyeri o 
Cora- que serán afectados por 
la hidroeléctrica. Entre ellos se 
encuentra el principal centro 
ceremonial denominado La 
Muxatena, una formación 
rocosa de singular belleza. 
Además, la obstrucción del 
río dañará irreversiblemente 
Mar ismas Nacionales, 
uno de los sistemas de 
manglar más extensos de 

Norteamérica.
 Con 540 km de longitud, el río San 

Pedro Mezquital es el único libre de  
hidroeléctricas en la Sierra Madre 
Occidental de México. Desemboca 
en la costa norte de Nayarit, en 
Marismas Nacionales, un ecosistema 
clave para la mitigación del cambio 
climático, la migración de aves del 
Pacífico y la generación de recursos 
pesqueros. Es el séptimo río más 
caudaloso del país, la principal fuente 
de agua dulce para el sur del estado 
de Durango, y base del sustento 
de diversos pueblos indígenas, 
los cuales no fueron consultados 
ni han recibido información sobre 
el proyecto.

 
Pese a todo lo anterior, la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) tiene en 
curso el proyecto hidroeléctrico Las 
Cruces, un sistema de hidroeléctricas 
sobre el río San Pedro Mezquital, 
que sólo proporcionaría el 0.9% de 
la demanda energética del Centro 
Occidente de México, y el 0.28% de 
la demanda total del país, y estaría 
sin operar el 66% del tiempo de su 

vida útil.
 Es por ello que la SEMARNAT 

NO debe autorizar el proyecto 
Las Cruces.

 
¡Firma y pídele al Secretario 

Guerra Abud que niegue el permiso 
ambiental al proyecto hidroeléctrico 
Las Cruces y haga cumplir las 
obligaciones legales de México con el 
ambiente y los derechos humanos! Al 
hacerlo, protegerá al río San Pedro 
Mezquital, a Marismas Nacionales y 
a los pueblos indígenas y mestizos 
que dependen de esos ecosistemas. 
#DefiendeMuxatena

 
¡Súmate a esta causa! ¡Protege 

al San Pedro Mezquital y a la fuente 
de vida que representa! 

¡Firma YA la petición!

Para mayor información visita: 
http://www.aida-americas.org 
www.defiendemuxatena.org 
#defiendemuxatena
 
h t tps : / /www. facebook.com/

DefiendeMuxatena
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Dora Francisca Partida Arenas se une 
a los trabajos de su partido el PRI

Luceria Amparo Medina tiene buena 
relación con el Ayuntamiento de Tecuala 

Pedro Bernal/ Gente y Poder

TECUALA.- La líder de la CNOP 
en Tecuala se une a los trabajos 
de su Partido el Revolucionario 
Institucional en este municipio, 
y reconoce que al no ser elegida 
por un puesto de elección popular 
ella se dice fiel soldado de ese 
instituto político, con un gran trabajo 
reconocido por la militancia priista, 
en este municipio reconocen en 
“Dorita” Partida, como cariñosamente 
le llaman sus amigos, una mujer 
con un gran liderazgo dentro de 
su organización la CNOP, y su 
secretario general estatal  Fidel 
Cristóbal Serratos, están unidos 
junto a sus agremiados a dar la 
batalla para que del día # 3 de junio 
cuando se abren las campañas 
electorales, ahí estarán presentes 
en cada mitin, en cada lugar o 
comunidad, acompañando a los 
candidatos de su partido para lograr 
un gran triunfo

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- La secretaria 
general Luceria Amparo Medina, 
del sindicato del Sutsem nos 
comenta que hasta el momento 
se han limado asperezas entre los 
trabajadores sindicalizados y el H. 
XXXV  Ayuntamiento Constitucional 
de este municipio, representado por 
el C. presidente municipal Rubén 

Benítez Rodríguez, y porque el 
primer edil le ha estado cumpliendo 
en tiempo y forma los pago a los 
trabajadores en sus quincenas, 
pero no todo está bien nos comenta 
la líder Luceria Amparo Medina, 
“hay por ahí todavía unos asuntos 
pendientes  que son económicos 
también, pero estos los vamos 
resolviendo poco apoco.

Se resuelven conforme se dan 

las pláticas en las audiencias que 
tenemos en la junta de conciliación y 
arbitraje del estado, son problemas 
de la misma índole pero ya se está 
dando solución, y ya de todos 
es sabido que la administración 
actual, y la señora tesorera Silvia 
Estela Orozco Rodríguez, junto a 
un gran equipo de trabajo, le han 
puesto alma vida y corazón para 
ir sanando en lo más posible lo 
relacionado con los trabajadores 
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s ind ica l izados 
a d h e r i d o s  a l 
Sutsem, y en otros 
compromisos de 
deudas que no 
eran de esta 
administración, 
y  q u e 
afortunadamente  
a su entrega 
r e c e p c i ó n 
d e j a r á n  u n a 
administración en 
buen estado para 
los siguientes 
administradores 
a partir del 17 de 
septiembre del 
2014.  

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados	y	mariscos	
frescos	de	la	
temporada,	como	
son:	Curvina,	Pargo,	

Robalo,	Camarón	
fresco	(chico	y	grande),	
pulpo,	mojarra;	en	las	
diferentes	variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” Tel. 2132320 
2132315
2132313
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El diputado local Víctor Jiménez 
Partida agradece a sus amigos 
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- El diputado 
local Víctor Eloy Jiménez 
Partida, agradece a todos 
sus amigos y seguidores que 
creyeron en su proyecto y les 
promete seguir trabajando por 
Tecuala, con sus proyectos y 
planes de trabajo para este 
municipio,  Víctor Eloy se une 
a la campaña de sus candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional, que 
habrán de empezar la campaña este 3 
de junio, y trabajará al lado de todos los 
priistas para dar un buen resultado, y 

así poder llevar a este gran municipio 
a un buen desarrollo económico y 
social, por que Tecuala se lo merece, 
se merece tener buenos gobernantes y 
buenos administradores que sepan de 
la administración pública municipal, y 

está seguro que la 
fórmula del Partido 
Revo luc i ona r i o 
Institucional, lo va 
a lograr porque las 
gentes que lleva en 
su planilla será la 
fórmula ganadora 
y al ganar el PRI 
ganará Tecuala,  
g a n a r á n  l o s 
Tecualenses porque 

unidos van a rescatar Tecuala para un 
mejor progreso , económico, social, 
cultural, y con muchas obra pública 
en beneficio de los habitantes  de este 
gran municipio.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- A pocos días de que 
empiece la campaña electoral 2014 
no prende, no emociona, no está en 
el gusto de los ciudadanos pero si 
al parecer causan disgusto, enojo, 
y un gran desaliento para lo que 
se viene después del 3 de junio y 
hasta el día 2 de julio que es cuando 
culminan, en comentarios de los 
ciudadanos en comunidades, ejidos 
y la misma cabecera municipal lo 
que los tiene contentos dicen todo 
lo que los partidos andan regalando 
hasta $$$ en efectivo, aunque no 
hay nada  claro sobre eso “esto es 
lo que nos anima acercárnosle a 
los partidos políticos porque están 
dando muchas cosas eso es lo 
mejor que se viene de las campañas 
electorales”.

Otro comentario es “ya sabemos 
quién va a ganar para que nos 
peleamos entre nosotros mismos 
si los políticos de allá de arriba 
ya tiene todo arreglado” y otros 
argumentan, “esta es la elección más 
mala que se ha visto últimamente, 
con candidatos puestos a fuerza, 

ya los quitan, ya los ponen, y eso 
le dan a los electores pan y circo 
los partidos grandes, con muchos 
familiares dentro de su trabajo político 
que hasta te maltratan si les dices 
que su pariente el candidato no va 
a ganar” .

Y esto se oye todos los días 
candidatos que de una y otra forma ya 
estuvieron en el poder del gobierno y 
ya conocen como le van hacer para 
darle atole con el dedo al ´pueblo 
“ojala y ganara el candidato que la 
gente quiere a aquel que nunca ha 
estado en el gobierno, que veamos  
candidatos nuevos con ganas de 
trabajar, pero no lo van  hacer porque 
ya traen línea, y no es la del pueblo, 
es del de arriba el padrino que lo 
puso como candidato a ese es al 
que va a servir  y si no al tiempo, 
dicen algunos electores”, por eso 
esta nota periodística, lo dice al 
empezar la precampaña no levantó, 
la campaña, va por el mismo estilo 
con la mayoría de los que podrán 
votar hay mucha inconformidad, 
ojalá y por el bien de este municipio 
al igual que los otros en el estado, 
de todo esto salga “algo” bueno.

v

El actual proceso electoral muy 
poco le interesa a los ciudadanos
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Compostela
Gustavo Madero y Carlos Navarrete 

son unos payasos populistas: Jorge Díaz

Ya estamos en plenos calorones y aún no inician en la 
SSN con la campaña antirrábica: Lucinda Espericueta
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Tuxpan

Reporteros zona norte de 
Nayarit

 
En una entrevista con el conocido 

comerciante y político Tuxpense  
Héctor Páez Miramontes mejor 
conocido como “PELAYO”, dijo a 
reporteros de este y otros medios de 
comunicación del norte de nuestro 
estado que él fue hace algunos 
años activista político del partido 
Acción Nacional e incluso fue el 
fundador del PAN en el municipio 
de Tuxpan, lo cual ya no lo soy 
más, mucho menos soy priista pero 
en esta ocasión 
voy a votar por 
Gabriel Correa 
Alvarado quien 
se unió a los 
candidatos del 
PRI debido a las 
altas traiciones 
de los “dirigentes 
del PAN en el 
estado” quienes 
dejaron fuera 
de  cua lqu ier 
representación 
p o l í t i c a  a 
Correa Alvarado 
y a todos los 
integrantes de su 

impresionante estructura política que 
sin duda alguna llevaran al triunfo al 
revolucionario institucional en estas 
próximas elecciones constitucionales 
del próximo domingo 6 de Julio 
enfatizo Páez Miramontes, quien 
deja muy en claro que no es panista 
ni priista pero que en esta ocasión 
va a votar por Gabriel Correa,  o 
sea por el PRI al igual que cientos 
de simpatizantes y seguidores de 
Gabriel Correa en todo el municipio 
de Tuxpan.

¡Hasta la próxima!

Por: Herminio Meza
 
Los señores Gustavo Madero y 

Carlos Navarrete dirigentes nacionales 
del PAN y PRD respectivamente son 
unos verdaderos payasos populistas 
que nomás vinieron a Nayarit a hacer 
el ridículo, los Nayaritas estamos 
gracias al Gobernador Roberto 
Sandoval, al Licenciado Edgar Veytia 
y a la Policía Nayarit ahora que si, 
en paz y trabajando nos comentó el 
conocido productor del campo Jorge 
Díaz, quien no está de acuerdo que 
personajes corruptos y mercenarios 
de la política como lo es Gustavo 
Madero y Carlos Navarrete vengan 
a Nayarit a tratar de cuestionar a un 
gobierno que está trabajando para 
Nayarit y los Nayaritas.

Mejor deberían de hacer una 
encuesta para ver si los mexicanos 
estamos de acuerdo de que exista 
tanto vividor del erario público, al 
igual de que estemos manteniendo 
de nuestros impuestos a tanto partido 
político, esas serían encuestas 
muy bien vistas por la ciudadanía 

en general, mismas que 
deberían de hacerlas 
efectivas. 

Que nos encuesten si 
estamos de acuerdo en que 
unos cuantos corruptos de 
los partidos políticos a 
nivel estatal y nacional se 
sigan enriqueciéndose a 
costillas del pueblo, que 
nos sigan imponiendo a 
sus familiares y a sus 
amantes en los diferentes 
puestos de primer nivel 
como en las pluris como 
diputados o senadores. 

Que nos encuesten si estamos 
de acuerdo en que existan tanto 
inservible partido político, con dos 
son más que suficientes para llevar 
una elección limpia además de que 
se estaría ahorrando una millonada 
de dinero que tanta falta les está 
haciendo a los más de 40 millones 
de pobres de todo el país. 

Que Gustavo Madero y Carlos 
Navarrete se vayan junto con 

Ramón Cambero, Rafael Valenzuela, 
Guadalupe Acosta y demás compañía 
a jondear gatos por la cola y que 
dejen trabajar al gobierno de Roberto 
Sandoval que trajo la paz social a los 
Nayaritas puntualizo el mencionado 
y respetable productor del campo 
quien tiene una gran verdad en sus 
palabras. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

No soy priista pero en esta 
ocasión voy a votar por 
Gabriel Correa: Pelayo

Nomás vinieron a Nayarit a hacer el ridículo. 

Por: Julieta Villanueva
 
TUXPAN.- Ya estamos en plenos 

calorones y aun no inician en la 
Secretaría de Salud de Nayarit 
con las campañas antirrábicas, 

en años pasados para estas 
fechas ya veíamos a brigadas 
de esa dependencia vacunando 
las mascotas de los habitantes 
del municipio casa por casa e 
incluso a los perros callejeros 

que en el municipio se cuentan 
hasta por docenas nos dijo en 
exclusiva para este medio de 
comunicación la señora Lucinda 
Espericueta, quien nos abordó 
la mañana del día de ayer en la 

colonia Emiliano Zapata de Tuxpan 
a donde acudimos a realizar una 
indagatoria periodística. 

Servida Doña Lucy, esperemos 
que muy pronto las autoridades 

municipales como de salud inicien 
con esta indispensable campaña 
antirrábica porque en el municipio 
de Tuxpan y en sí en plena vía 
pública existen muchos perros 
abandonados por sus dueños, e 
incluso se pueden ver algunos de 
ellos con roña lo que es un verdadero 
peligro para la ciudadanía si estos 
llegaran a enfermar de rabia. 

julietapretty94@gmail.com
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Compostela

Candidatos del PRI,PVEM y NA,  
listos para iniciar sus  campañas

*En Compostela

Muerte de Steven Montes Ibarria 
conmocionó a familias de Compostela
	 Sobre	los	hechos	se	conoció	que	personal	de	protección	civil	municipal,	se	trasladó		a	la	comunidad	

de	Miravalles	y		justamente	a	un	costado	de		antigua	Hacienda,	encontraron	al		interior	de	un	vehículo	
marca	Nissan,	tipo	Tsuru,	color	gris,	al		hoy	extinto	joven	aún	con	vida,	quien	presentaba		una	herida	en	

brazo	derecho	y	una	en	espalda	de	lado	derecho	producidas	por	proyectil	de	arma	de	fuego.	
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Compostela.- Por Donkey—La muerte 
de Steven Montes Ibarria, de 19 años 
de edad, originario  vecino de la colonia 
Aviación, conmociono a la ciudadanía, ya 
que este joven pertenecía a una familia 
de Tababarteros muy conocida de esta 

Ciudad.
En punto de las 02:40 horas de este 

miércoles, elementos de la Agencia 
Estatal de Investigación, adscritos a esta 
cabecera municipal,  arribaron al hospital  
general de este lugar, donde localizaron el 

cuerpo sin vida de una persona del sexo 
masculino quien respondía al nombre de 
Steven Montes Ibarría, quien presentaba  
una herida en brazo derecho y una en 
espalda de lado derecho producidas por 
proyectil de arma de fuego. 

Compostela.-  Donkey.- Luego que la 
dirigencia estatal del PRI registrara en tiempo 
y forma ante el IEE, a  los integrantes de la 
fórmula de la Coalición Por el Bien de Nayarit, 
encabezada por la Señora Alicia Monroy, así 
como Francisco Monroy Ibarra,  como aspirante 
a diputado por el Octavo Distrito, quienes tras  
tomar protesta como abanderados del PRI, 
PVEM y Nueva Alianza, se encuentran listos 
para iniciar sus campañas con rumbo a la 
victoria del 6 de julio próximo. 

Los militantes, seguidores y simpatizantes del 
PRI,  que son miles los que hasta el momento, 
han manifestado su interés en participar en las 
tareas de proselitismo político a fin de llevar 
al triunfo a los abanderados de la Coalición 
Por el Bien de Nayarit;  ante ello anuncian 
que trabajaran fuerte en sus campañas para 
convencer y sumar a la ciudadanía en torno 
a los proyectos que representan ambos 
candidatos, que dicen, son la mejor propuesta 
para Compostela.

 Para María Luisa Rodríguez Sandoval,  
Alicia Monroy y Francisco Monroy, además de 
ser grandes gestores y personas humanistas, 
gozan del aprecio de la gente, no solo de 
priistas, sino de los diversos partidos y de la 
propia sociedad civil, que ve con buenos ojos 
sus candidatura y han mostrado su respaldo 

para que ganen, el primero la Alcaldía y el 
segundo la diputación por el Octavo Distrito, 
que comprende, Compostela y  SPL.

  Señaló que ambos candidatos, son priistas 
con una extensa trayectoria política y con bastante 
simpatía en la parte alta y baja del municipio, 
lo que sin duda-dijo—les permitirá, primero 
Dios, ganar las elecciones del próximo domingo 
6 de julio, sobre porque son los candidatos 
mejor posicionados tanto en imagen y trabajo 
partidista, factores  importante que seguramente 
los llevará a la victoria, preciso.

Por su parte, el doctor Alberto Jiménez 
Peña, dijo que Alicia Monroy, como Alcaldesa 
cumplirá sus promesas de Campaña, pues es 
mujer de palabra, tiene experiencia y capacidad 
para hacer un buen papel, ya lo demostró 
una vez cuando fue Presidenta y dejo buenas 
cuentas y creo que ahora será mejor, porque 
tiene mayor conocimiento de lo que le duele 
al Municipio, indicó.

Jiménez Peña, destacó que Alicia es 
factor de unidad, pues como militante del 
tricolor ha trabajado en diversas campañas 
de candidatos, además se ha distinguido por 
ser una promotora incansable de su partido, 
demostrando experiencia y madurez política, toda 
vez que su labor como ex  alcaldesa, siempre 
la enfocó  a brindar solución a las demandas de 

Sobre los hechos se conoció que 
personal de protección civil municipal,  
tras recibir una llamada telefónica en 
la que informaban que a un costado de 
la antigua  hacienda de Miravalles, se 
encontraba una persona herida, por lo 
que  inmediatamente se trasladaron a 
dicho poblado, donde localizaron al hoy 
occiso aún con vida en el interior de un 
vehículo marca Nissan, tipo Tsuru, color 
gris, con placas de circulación JLM-16-80 
del estado de Jalisco, mismo que al ser 
llevado al  mencionado nosocomio murió 
debido a la gravedad de las heridas.

Hasta el momento se desconoce cómo 
sucedieron los hechos,  tomando nota el 
Agente del Ministerio Público adscrito a 
esta Ciudad. 

Cabe mencionar que tras ser velado 
su cuerpo en la casa de la familia Ibarria 
González, la tarde de este jueves sus restos 
fueron llevados a la Iglesia del Señor de 
la Misericordia, donde fue oficiada una 
misa de cuerpo presente en su honor, 
posteriormente fue trasladado al panteón 
de la colonia Aviación, donde familiares 
y amigos y ciudadanía en general dieron 
el último adiós  a Steven, quien ya se 
encuentra haciéndole compañía a su abuelo 
Chico Ibarria, hombre que hizo historia en 
el arte de la talabartería.   

la gente, no sólo de Compostela, sino de todo 
el municipio, hechos que la gente no olvida y 
que les genera confianza, por lo que  muchos 
priistas y gente sin partido se han adherido a 
su proyecto político, puntualizó 

Indicó que ante las expectativas que representa  

su candidatura para Compostela, sus seguidores 
y simpatizantes se encuentran listos  para 
trabajar casa por casa y presentar su proyecto 
al igual que el de Francisco Monroy, porque son 
gente conocida y muy querida, lo cual genera 
confianza a la ciudadanía, concluyó.
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* Cual vil pelota, estampó contra la pared a su mujer…
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Tras arduas labores de investigación e 
inteligencia, elementos de la Policía Nayarit 
detuvieron en El Capomal, municipio de Santiago 
Ixcuintla, a Gerardo Valenzuela Gutiérrez, 
miembro de la célula delictiva denominada 

'La Familia Michoacana’.
Se trata de Gerardo Valenzuela Gutiérrez, 

de 37 años de edad, originario de Santiago 
Ixcuintla, Nayarit, quien minutos antes de 
su detención circulaba por las calles de El 

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic, detuvieron en el 
exterior del domicilio marcado con el número 
38 de la calle 12 de Diciembre en la colonia 
Guadalupe, a Carlos Sánchez Cabrera de 28 
años de edad originario de esta ciudad, por 
el delito de violencia familiar en agravio de 
una persona del sexo femenino. Quedando el 
indiciado remitido en los separos de la Fiscalía 
General del Estado.

Sánchez Cabrera fue señalado por su 
esposa Denise Magdiel Ulloa Gómez de 25 
años de edad, como la persona que minutos 
antes sin motivo alguno la agredió verbal y 
físicamente diciéndole ‘eres una puta, hija de 
tu puta madre tu mereces estar sola por eso 
me llevo a mi hijo, y si tratas de hacer algo te 
voy a matar, tú no sabes con quien te estás 
metiendo…’. Y al mismo tiempo la estrellaba 
contra la pared.

Siendo asegurado y turnado ante el Agente 

del Ministerio Público del fuero común, quedando 
internado en los separos de la Agencia Estatal 
De Investigación.

SERVICIO SOCIAL
Se pide la colaboración de la ciudadanía 

para localizar a los familiares del joven 
Arnulfo Villalobos Suárez, de 14 años de 
edad, quien se encuentra en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco, bajo el cuidado de 
autoridades de ése estado.

El menor, quien tiene un tatuaje en 
forma de cruz en el brazo izquierdo, 
refiere que antes vivía cerca del albergue 
denominado "Ciudad del Niño", de donde 
salió hace algún tiempo hacia la ciudad 
de Guadalajara.

Se agradecerá cualquier información 
que permita ubicar a familiares de este 
joven.

Los números para aportar información 
son:

(311) 129 60 00 Exts: 17371 y 17007

Fiscalía General del Estado (FGE)
Coordinación de Alerta Amber 

Nayarit

Queda claro: Nayarit no es tierra fértil para delincuentes...

POLICÍA NAYARIT CAPTURA A 
INTEGRANTE DE ‘LA FAMILIA MICHOACANA’

* Traía un arma, heroína, cocaína, marihuana y 'cristal'; a Gerardo Valenzuela Gutiérrez también le fue 
asegurada una camioneta pick-up con reporte de robo con lujo de violencia en el estado de Guerrero.

* Con esta detención el Gobierno de la Gente combate frontalmente la impunidad y evita que el crimen 
organizado regrese la violencia a Nayarit.

Capomal, a de una camioneta tipo pick up, 
color blanco, modelo 2007, reportada como 
robada por cuatro sujetos armados en el 
estado de Guerrero.

Al tiempo de su detención el Cuerpo Élite 
de la Policía Nayarit le aseguró un arma de 
fuego tipo escuadra, marca Lorcin, calibre 
.380 mm, modelo L380, con su respectivo 
cargador abastecido con 6 cartuchos útiles 
al calibre.

Asimismo, a Valenzuela Gutiérrez, le fueron 
asegurados tres envoltorios con 'cristal, tres 
envoltorios con 'Piedra Base', y una bolsa de 
plástico con una sustancia conocida como 
Heroína y 5 bolsas de plástico que contenían 
marihuana. 

Por lo anterior tanto el detenido como 
el arma, vehículo y drogas aseguradas 
fueron puestos a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites de Ley 
correspondientes. 

El Fiscal General Edgar Veytia sostuvo que 
con esta acción el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir frontalmente la 
impunidad y de no permitir el regreso de la 
violencia, bajo ninguna circunstancia.

¡SE LE METIÓ EL CHAMUCO!
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ACLARAR EL CRÍMEN DEL CARDENAL POSADAS
SERÍA UN HARAKIRI POLÍTICO PARA LA FAMILIA

Allí está la nota: “Exige la 
Iglesia a Peña ‘Verdad’ en Caso 
Posadas”, esto a 21 años del 
asesinato del arzobispo. Y lo está 
EXIGIENDO (así, con mayúsculas) 
la Arquidiócesis Primada de 
México, ni más ni menos. O sea 
que el asunto sigue estando en 
la dimensión de la sospecha, 
de la duda ante las versiones 
oficiales, y todo apunta –“piensa 
mal y atinarás”- a un Crimen de 
Estado.

La agencia Notimex dá la 
información: “ los miembros 
de la comunidad católica señalan que las 
investigaciones han estado ‘plagadas’ de 
irregularidades y que la única manera de que 
México sea verdaderamente libre es que se 
conozca la verdad y se imparta justicia”. El 
crimen ocurrió un 24 de Mayo de 1993…

Como el lector@ (sic) sabe muy bien, la 
culpa recae sobre el enano diabólico de Carlos 
Salinas de Gortari y su ‘Nomenklatura’. Ahora 
bien, el 13 de Junio del 2001, la revista ‘Siempre’ 
publicó, en su editorial (léase: Beatriz Pagés 
Rebollar), lo siguiente: “El periodista italiano 
Andrea Tornelli, del diario romano ‘Il Giornale’, 
reveló que el arzobispo de Guadalajara, Juan 
Sandoval Iñiguez, habría entregado al Vaticano 
un paquete con nuevos elementos de información, 
donde quedaba en evidencia la participación del 
expresidente Carlos Salinas en el asesinato del 
cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo… En los 
tres casos, que son éste, el de Luis Donaldo 
Colosio (23 de Marzo de 1994), el de Francisco 
Ruiz Massieu (28 de Septiembre del citado 
año), el narcotráfico está presente, no como 
autor intelectual sino como brazo operativo. Un 
gobierno de Carlos Salinas –dicho y demostrado 
de sobra tanto en México como en Estados 
Unidos y Suiza-, pudo tener acceso a lo que 
fuera… para deshacerse de un cardenal que 
sabía demasiado. ¿Y qué sabía? Tenía en sus 
manos la información más oscura, más dolorosa, 
más trágica que pueda tener un mexicano: Los 
nexos, los negocios, las complicidades de la 
familia en el poder, con los principales cárteles 
de la droga mexicana y quién sabe si no hasta 
la colombiana. Lo que no se ha dicho –porque 
ese pasaje ha quedado en el terreno de la 
especulación- es quién entregó la documentación 
al cardenal Posadas fue la señora Cecilia Ocelli 
de Salinas. Documentación que, al parecer, 
se encontraba en el portafolios que llevaba el 
cardenal Posadas y que desapareció en el Gran 
Marquis, después de haberlo asesinado. Si esto 
es verdad, nadie se ha atrevido a denunciarlo, 
y la razón es obvia: deben haber participado 

policías, comandantes, militares, narcotraficantes 
y altos funcionarios. La información que ‘filtró’ 
el Vaticano al periodista italiano tiene ese valor: 
mencionar, por primea vez, la cooperación que 
hubo entre judiciales y narcos para consumar 
el crimen y hacer desaparecer la huellas. Con 
las nuevas pruebas y documentación que acaba 
de entregar Sandoval Iñiguez al Vaticano y a 
la PGR, tal vez esté buscando obtener apoyo 
del gobierno federal para esclarecer el crimen 
que, repetimos, significaría abrir la puerta 
para conocer el nombre o los nombres de los 
autores intelectuales de los otros atentados. El 
país necesita conocer a los ‘cocineros’ de las 
masacres perpetradas durante el régimen del 
entonces presidente Carlos Salinas. Necesita 
verlos cumplir su condena y no por morbo o 
venganza, sino porque esos homicidios –todavía 
Impunes- quebrantaron las instituciones y el 
Estado de Derecho mexicanos. Ningún presidente 
tiene una patente de corso para destruir la salud 
política, jurídica y emocional de su pueblo, y 
Carlos Salinas las destruyó.

Hasta aquí lo de la editorial de la citada 
revista.

Bien; como dicen en mi tierra: “Si es pasión, 
que se te borre”. Sería una especie de harakiri 
político, y más si –como se “anda pensando 
mal”- el pelón está detrás, del trono (no sean 
mal pesados). Carlos Salinas ya no ha aparecido 
en escena, desde que lo abuchearon allá en 
los ‘yunates’.

Entonces, la arquidiócesis aún recuerda esa 
acción de Sandoval Iñiguez, lo de los nexos de 
la mafia del narco con el poder político, cosa 
que ya no es rara en el país, es como una 
comida en la playa (comen juntos). El asunto 
es que el gobierno en sí nunca se vá a voltear 
en contra de su Golem, pues al destruirlo se 
destruiría él mismo, y no conviene ello ‘Por 
Motivos de Salud Familiar’ (Capisco, Bambino). 
Y ello –vuelvo a insistir- NO CUALQUIERA, NO 
CUALQUIERA.

Parte I

Lo conocí en 1945, cuando acababa de 
cumplir siete años y salíamos de la escuela 
parroquial –de “pichito”- de don Demetrio Siordia 
Cázares, el cura de la Parroquia del Señor de 
la Ascensión, varios incipientes amigos, como 
lo son –entre otros- Sergio Peña, los hermanos 
Coronel, Zenaido Meza Estrada, de La Presa 
y por el que fui a encontrarme con el río por 
primera vez a invitación de él. 

No estaba muy crecido y le llegamos por la 
calle Allende allá donde estaba la cantina “El 
Montparnasse” frente a doña Naty –una señora 
que vendía comida y cerveza-. Su fama de gran 
benefactor de la región era muy conocida, así 
como la terrífica leyenda de sus traicioneras 
avenidas. Esa era la bajada que utilizaba la 
gente de ambas márgenes para abordar las 
enormes canoas que eran palanqueadas por 
los fuertes cargadores para realizar el servicio 
de transporte pluvial.

 Como todo chavo de esa edad, confieso 
que me causó, aparte de no poca sorpresa, 
cierto temor de ver la “enorme” corriente de agua 
cristalina, (ya la había contemplado de arriba 
del Cerro Grande y me parecía una serpiente 
de plata), y allá en las extensas playas que 
el río permitía en tiempos de secas, se veía a 
una veintena de chamacos disfrutando de los 
chapuzones, jugando alegres, “chacoteando” 
en la zona más baja del río.

 Subir a la canoa fue toda una 
emocionante aventura, disipando el temor 
de la travesía cuando volteamos a ver el 
panorama en donde el cerro se convertía 
en una gran montaña y las casas se hacían 
chiquitas mientras más nos alejábamos de la 
orilla. El alto campanario de la iglesia parecía 
de juguete.

Eran nuestros primeros contactos con el 
viento en área abierta y la canoa haciendo una 
raya en el agua, mientras veíamos saltar los 
peces y volar las garzas en el primer plano de 
un paisaje multicolor donde las hermosas ceibas 
adornaban la subida a La Presa ofreciendo un 
espectáculo de ensueño.

 Nos causó admiración ver a los 
cargadores vestidos de blanco, con su gabán 
terciado, sus huaraches de cuatro correas y 
su sombrero arriscado, sudorosos, empuñando 
la larga vara para impulsar la sencilla –pero 
que nos parecía gigantesca- embarcación a su 
destino. Las personas viajaban muy quietas, 
las damas portando sombrillas de colores y 
llevando bolsas conteniendo diversos productos, 
especialmente comestibles, y los caballeros con 
su inseparable sombrero cubriéndose de los 
implacables rayos del sol y también llevando 
talegos y bolsas de diferente manufactura y 
contenido. Solo nosotros íbamos cargados de 

sueños y estupores, inocencias y candidez.
 Unos años después, acompañábamos 

a las señoras que lavaban la ropa de la casa 
ayudándoles con los “tambaches” de la ropa 
sucia y el jabón y la lejía que combinaban para 
realizar la tarea. Mientras ellas hacían las labores 
de limpieza azotando la ropa en las piedras que 
servían de lavaderos, nosotros retozábamos 
a su lado, en la orilla del río asoleándonos y 
echando brincos rompiendo el cristal multicolor 
del reflejo del paisaje que momentáneamente 
se reflejaba en la corriente.

 A la hora de tender la ropa, ésta 
se transformaba en chiquihuites pesados 
difíciles de cargar y nos daban las piezas 
sueltas que llevábamos a los tendederos 
para que se asolearan largas horas, luego de 
eso volvíamos a chirotear incansables para 
recogerla y emprender el regreso.

 Fuimos testigos de los primeros “baños 
de palma” que don Félix construyó en la zona 
baja del río, junto a las piedras y ramadas de 
igual material en donde lavaban la ropa y se 
protegían de los inclementes rayos solares. 
A los “cuartos” se llegaba por una hilera de 
tablas dispuestas entre palos que servían 
de “andaderos” y tenían una especie de lona 
haciendo las veces de puerta, unos tablones 
conformaban el piso de todos, colgaban los 
clientes la ropa en un alambre en forma de 
gancho, ahí se enjabonaba uno y para deslizarse 
al agua se sentaba en los tablones y entraba 
a la corriente a través de un pequeño cuadro 
de salida o agujero.  

Las señoras fumaban los cigarrillos “Excelsior” 
que costaban cinco centavos la cajetilla y se 
daban su maña para que no se les mojara 
entre chupada y chupada. Ya que lo hacían 
“en horas de trabajo”. Eran unas mujeres 
humildes en su mayoría, muy aguantadoras, 
simpáticas, que hacían esa dura labor por no 
tener otra cosa a qué dedicarse o carecer de 
preparación para desempeñarse en trabajos 
más productivos. Lo cierto es que al regreso 
desamarraban los “tambaches” y se ponían 
a rociar la ropa con la boca para empezar a 
plancharla con aquellos artefactos de fierro que 
calentaban a las brasas en hornillas o braseros 
especiales. Les pagaban tres pesos cincuenta 
centavos la docena (lavada) y uno cincuenta, 
la misma cantidad (planchada). Esto era si se 
trataba de prendas de vestir, siendo otra paga 
la de cama. Duraban tres o más horas hasta 
terminar la segunda jornada. Era muy curioso 
mirarlas a la hora de “calar” la plancha ya que 
untándose saliva en la mano libre daban un 
rozón a la plancha para saber si ya estaba en 
calidad de utilizarse para desarrugar la ropa. 
Se originaba una especie de chasquido o de 
sonido parecido. (Continuará).

311 145-18-81 

Aquel viejo río Santiago…

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.LíneasEL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

(LA OMERTÁ)
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*Dice el dirigente del PRI en Santiago

Para mí ser santiaguense es un 
orgullo que trasmito: Paco Ledezma 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Detrás de la capucha 
de un agente de la policía Nayarit se 
encuentra un padre de familia, que 
protege su identidad pensando más 
en la seguridad de los suyos que en 
su integridad; dijo de entrada en una 
entrevista sostenida con el presidente 
del PRI en el municipio de Santiago, 
Ing. Amado Vargas.

En la entrevista en la que estuvo 
presente el también ingeniero Francisco 
Estrada Gómez, se le preguntó su opinión 
al presidente del partido tricolor sobre 
la declaración que hiciera el mandatario 
en torno a que tenía indicios que se 
estaba filtrando dinero de sicarios, incluso 
se dió esta palabra en las elecciones 
a celebrarse el próximo domingo 6 
de julio resultando beneficiados los 
partidos opositores al PRI. En este 
sentido Amado Vargas dijo:

-“Bueno, esta declaración no la 
escuche y me doy por no saberlo, y 
si alguien más hace su queja pues 
ya saben a dónde corresponde, no 
evado la pregunta que me haces dijo 
el entrevistado sobre el tema, pasa 
que llego a mi casa muy tarde, no leo 
periódicos y no veo televisión porque 

llego cansado o sea ando 
trabajando para sacar 
adelante a los candidatos 
de mi partido”. 

-Amado, vinieron 
el pasado miércoles 
dirigentes nacionales 
de los partidos PAN; 
Gustavo Madero y del 
PRD; Carlos Navarrete, 
además de diputados 
federales y Guadalupe Acosta Naranjo. 
Luego de las palabras del ciudadano 
gobernador exigiendo orden en 
los comicios, ¿qué te deja esto 
como presidente del PRI en el 
municipio?

-“Mira, sabemos que detrás de esa 
capucha que se señala, esa máscara, 
que según trae la policía Nayarit, hay 
un rostro, hay un ciudadano, hay un 
padre de familia, hay alguien que 
tiene hijos una casa donde vivir, y el 
trabajo que hacen es un trabajo de alto 
riesgo, cuando terminan su jornada 
laboral. Me imagino que se van como 
cualquier ciudadano. Entonces pues 
tiene que tener una seguridad lo que 
si te digo es que tenemos un municipio 
y un estado tranquilo. Te soy sincero, 
yo tenía miedo antes, cuando veía a 

la judicial y no sabía 
si eran los buenos o 
los malos, y no traían 
mascara estábamos 
todos aterrados, aquí 
en Sant iago hubo 
muchos levantones; 
hubo problemas porque 
los teníamos, ahorita 
ya no los tenemos hay 
casos aislados pero 
ya no hay esa era de 

violencia y de levantones. La Policía 
Nayarit en Santiago, ahora que hay 
bando único, anda realizando rondines 
de vigilancia, incluso algunos policías 
se bajan de las patrullas saludan a 
los niños, a las mujeres o sea ese es 
el concepto que teníamos porque no 
estábamos acostumbrados a verlos, 
pero ahora que los vemos de manera 
cotidiana la verdad es que no siento 
la intimidación que se plasma y que 
fue el argumento de los legisladores 
federales; ahora que estuvieron en la 
explanada de la fiscalía, a lo mejor si 
se dieran los problemas sobre si son 
los buenos o son los malos desde mi 
concepto personal considero que son 
los buenos”.

Estableció el presidente del PRI en 
el municipio de Santiago Ixcuintla.

Por José María Castañeda

Encontrar al candidato a síndico 
en fórmula con Fátima del Sil Gómez 
Montero, en las oficinas del PRI 
municipal, sirvió para despejar algunas 
preguntas que priístas con más de 
20 años de trabajo en las filas del 
institucional hacían sobre quien era 
Paco Ledesma, donde vive y a que 
se dedica.

Sobre el tema Paco, dijo ser químico 
farmacobíologo de profesión:

-“Soy originario de Santiago Ixcuintla, 
vecino de la colonia Obrera donde tengo 
por domicilio el número 23;  hijo de Paco 
Ledesma y de Martha Imelda Becerra; 
mi padre es hijo de Enrique Ledesma 

(que en paz descanse), era agricultor y 
ganadero con domicilio entre Arteaga y 
Galeana, y de parte de mi mamá pues 
soy nieto de Mateo Becerra, pintor de 
brocha gorda reconocido personas 
de trabajo mis abuelos. Y la verdad 
es que siempre nos enseñaron a ser 
personas de trabajo. La sindicatura era 
el último bastión que tenía la CTM en 
Santiago, La CTM en la era de Alfredo 
Navarrete, tuvieron 2 diputaciones como 
cota de poder, 3 regidurías y la misma 
sindicatura pero ya en la era de Agustín 
Márquez González, esas cotas de poder 
se vieron reducidas al quitarles una 
diputación y una regiduría para Villa 
Hidalgo, después les quitaron las otras 
2 regidurías, quedándoles nada más 
la sindicatura misma que ostento por 

última vez con Fátima del Sol, en el 
periodo de Sergio González”.

-Y ahora la CTM pierde de plano 
su último bastión al entregarla a 
una persona ajena totalmente a la 
central obrera, ¿qué opinas?

-“Pues mira aquí son cuestiones que 
la verdad se ha estado trabajando para 
unir al partido, aquí en este caso para 
darnos la oportunidad a los jóvenes eso 
ha sido muy importante en el partido se 
agradece esa parte y que en este caso 
ver caras nuevas es un compromiso 
también y sobre todo aprender de la 
experiencia y estar dando resultados 
a corto plazo”.

-Hay brotes de inconformidad entre 
los priístas por las imposiciones que 

Por José María Castañeda

El paso doble al que nos acostumbró 
el santiaguense Antonio Echevarría 
Domínguez a escuchar en su lienzo 
charro y plaza de toros Nicolás 
Echevarría Pérez, los jueves de 
ascensión, enmudecieron; por lo que 
no fuimos pocos los que lamentamos 
que el empresario Nayarita no haya 
traído la tradicional corrida de jueves 
de Ascensión.

Ignoramos las causas que tuvo 
el ex gobernador del estado para no 
celebrar la tradicional. Insisto, corrida 
de toros de jueves de Ascensión; lo 
cierto es que quizá, y esto lo digo 
a modus propio el padre cronos, le 
está cobrando la factura. A Toño lo 
conocí más afondo cuando nos hiso la 
invitación a través de su personal de 
confianza de conocer las instalaciones 
del coso de la colonia Amado Nervo, 
junto con en aquellos años Manuel 
Narváez Avalos, Manuel Narváez 
Robles, Andrés Tarabay Amaral, entre 
otros. Hombre de temperamento, 
recuerdo cuando ante todos regañó 
al ingeniero constructor del Lienzo 
Charro y Plaza de Toros al ver una 
especie de trampa en las corraletas 
de salida de los toros de lidia.

Esa ves un tanto molesto se dirigió 
con el responsable de la obra para 

decirle: ‘Maestro quítame esto a la 
de ya… ¿luego no ves que esta barra 
de acero le puede quebrar la pata 
a un toro al salir al ruedo’. Dicho lo 
anterior, continuamos visitando ya 
las áreas de invitados, entre lo que 
destacó fue que una de esas áreas 
llevara el nombre de Manuel Narváez 
Avalos, posteriormente nos invitó 
una carne asada con frijoles de la 
olla nopales y desde luego cerveza. 
Toño Echevarría, motivado por el 
momento respondió a las preguntas 
de los reporteros, entre ellas lo que 
significaba su hijo Toño para él: ‘es mi 
orgullo’ –dijo-. Otro más le preguntó 
cuál era la inversión de José Luís 
Porras en la edificación del coso, 
respondiendo con un ‘digamos un 
5 por ciento’. 

En fin quise traer esta serie de 
recuerdos al ver como el viejo coso 
envejece al igual que su creador, 
y de lo anterior da fe el que haya 
habido un bache este año, al no 
haber esta ocasión la tradicional 
corrida de toros del jueves de la 
Ascensión… ¡Ah! ¿Dónde quedó el 
Paso doble?, ¿dónde está Fermín, 
Granada, Silverio, etc.?... Ójala y 
que te recuperes Toño, ya ves hasta 
a la cita anual que tenías con el Sr. 
De la Ascensión en sus mañanitas 
te perdiste…

* No se escuchó el Paso doble en el Coso de la colonia Amado 
Nervo…

Desde mi punto de vista la Policía Nayarit 
está haciendo bien su trabajo: Amado Vargas

se han dado al interior del 
partido y tú eres una de ellas 
como hacerle para sortear 
ese obstáculo Paco.

-“Pues no lo considero yo, 
imposición la verdad es que ha 
sido un consenso general, en 
la cual se ha estado acordando 
toda esta situación y sobre 
todo se pretende la unidad 
y en este momento en el partido se 
respira y se siente unidad en la cual 
ya todos los sectores están trabajando 
para que Santiago se recupere por 
parte del partido”.

-Una última pregunta Paco 
Ledesma, ¿vives en Santiago o 
vives en Tepic?

-“Mira se ha comentado bastante eso 
y la verdad es que yo soy orgullosamente 
de Santiago, yo siempre he soñado 
por hacer algo por Santiago, y esta 

es mi oportunidad como 
todo santiaguense que 
se quiere superar salí 
a estudiar. Soy químico 
farmacobiólogo y la 
verdad es que fue una 
meta que me puse en la 
vida y lo he conseguido, 
afortunadamente gracias 
al desempeño que he 

tenido en lo profesional se nos han 
asignado ciertas tareas en gobierno del 
estado; pero hemos estado al pendiente 
de lo que pasa en Santiago. Y sobre 
todo en la familia estamos yendo y 
viniendo obviamente el orgullo que 
siento el ser de Santiago lo transmito 
y lo comparto siempre a donde quiera 
que voy”.

Puntualizo Paco Ledesma, candidato 
a síndico en fórmula con Fátima del 
Sol.

Nos quedamos sin la tradicional 
corrida de toros en honor a la Ascensión

*Los santiaguenses
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